

EDITORIAL

Sin buenas bases no hay excelencia

En este primer número de la Revista PIES destacamos la importancia de cómo para consolidar grandes proyectos, empresas o retos es necesario antes, como primer paso, estudiar, analizar bien las bases sobre las que se sostendrán y consolidarán a lo largo del tiempo con la meta de lograr la excelencia. Así se pueden crear grandes instituciones como la UEB, que ya este año cumplió 43 años y ha visto a lo largo del tiempo cómo nacen nuevas carreras, facultades, fruto de la demanda social que precisa profesionales especializados que den solución o atención a los problemas y necesidades de nuestra sociedad boliviana.

La Facultad de Agropecuaria y Veterinaria es una de las más numerosas de la UEB, con cinco centros experimentales que fortalecen todo el aprendizaje de los estudiantes, que siguen un plan de estudio con una duración de cuatro años, que está basado en un modelo pedagógico educativo basado un sistema de Tripe P: Lo profesional, personal y productivo. Cada uno de estos aspectos es cuidado, atendido, para que los estudiantes se conviertan un mañana en profesionales competentes con alto valor por sus conocimientos, valores y eficacia, que se incorporen sin miedo y con grandes competencias al mundo laboral

La investigación es la piedra angular que nos garantizará que estos jóvenes serán profesionales exitosos. Cada vez la Facultad está más inmersa, presente, activamente en proyectos de investigación gracias a sus docentes, algunos con décadas en el mundo científico, con publicaciones en revistas indexadas., que motivan a los jóvenes a realizar sus tesis, proyectos, a escribir artículos científicos, a participar en el repositorio científico de UEB o en diversos eventos como el certamen del Premio de Investigación UEB, los concursos de divulgación, la revista científica de UEB Ciencia y Cultura o, ahora, esta revista que proseguirá con la misión de alumbrar, guiar hacia el conocimiento crítico, basado en metodología científica que nos aleja de los subjetivismos u opiniones.

En este primer número de la revista contamos con artículos de investigadores de la Facultad de Agropecuaria y Veterinaria que nos revelan algo que ya sabemos: sin bases no hay trayectoria. Así, dos artículos nos explican cómo fue el proceso para constituir y saber cuáles serían las líneas de investigación de la carrera de Medicina Veterinaria y Zootecnia, tras consultar las principales demandas del mundo profesional veterinario. Esas líneas son: Medicina y Salud Animal, Producción y Bienestar Animal, Salud pública veterinaria y tecnología y calidad de los alimentos de origen animal, Economía, Administración y Extensión, Desarrollo Sostenible y Sustentabilidad y Eje humanístico y metodológico.

También conoceremos sobre un animal que está en peligro de extinción: el oso hormiguero, originario de la región, que ve como la transformación del hábitat, la caza y tráfico ilegal amenazan su vida, que hacen que los expertos lancen una voz de alarma al poder extinguirse a corto plazo. En este número, se explicará sobre el tratamiento y sedación de este mamífero. Otra temática girará sobre la alfalfa, un cultivo muy demandado para el consumo animal, por su alto valor proteico. Una investigación releva que la densidad de la siembra no interfiere en el rendimiento de esta planta de hierba.

Sin duda, con estas contribuciones se sientan las bases de una revista de largo recorrido. Sean bienvenidos.

Rosa Castro Cavero
Responsable de Investigación y Postgrado de UEB